
地域コミュニティ分野 M班

廃校利用プロジェクト
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本日の流れ

〇私たちのプロジェクトの概要

・これまで取り組んだこと

・きっかけ

・このプロジェクトで生まれるメリット

〇私たちがたてた課題

〇課題を解決するための改善策

〇２年間の探究活動を通しての感想
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探究したい内容

小中学生を集めて廃校を利用したい！

廃校 小中学生

廃校…マイナスな意味ではなく町の１つの施設としての意味。 3



探究したいと思ったきっかけ

①隠岐の島前と島後でつながりたい

→地域おこし協力隊の方がやりやすい
のでは？

②地域おこし協力隊

→自分たちのやりたいことと違う
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私たちが本当にしたいこととは…

好きなこと 探究

→運動 勉強 娯楽（漫画など）

これが実現できるプロジェクトをしたい！
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廃校と小中学生に注目したきっかけ

①廃校を利用したいと思った

→隠岐には廃校になった校舎がたくさんあるから

中村小学校

飯田小学校

大久小学校那久小学校
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大久小学校→大久交流センター

（主に社会体育で利用）

飯田小学校→主に社会体育で利用

那久小学校→主に福祉団体が利用

中村小学校→ものづくり学校が利用

※社会体育…運動クラブなどの活動。

ものづくり学校…創業支援や地域コミュ二ティの拠点施設

7



②色々な小中学生の人と関わりたいから。

→他校の小中学生同士が関わる機会が少
ないから
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新しい交流の場所を作るメリット

•廃校を使うことで役場の要
望に応えることができる

•他校の人と関わる機会が増
える
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・比較的安値で借りられる。

・利用する人が少ないので空いている

日が多い。

廃校を使うことのメリット
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アリーナ

アリーナと廃校の利用料金の比較

施設名 利用料金（時間） 総合体育館との差額

布施公民館
（旧布施小中学校）

大会議室 ２００円
小会議室 １００円

３２０円
４２０円

布施町民体育館
（旧布施小中学校）
今津町民体育館
（旧今津小学校）

５２０円 ３１０円

隠岐ものづくり学校 各教室 ９９円～３３０円 ４２１円～１９０円

大久交流センター 体育館 ５２０円
運動場 ５２０円

３１０円
３１０円 11



・利用者は小中学校を利用す
る人が多い。

→廃校を利用する人が少ない。

アリーナ
21%

小中学校
42%

グラウンド

＆テニス

コート
9%

町民体育館

廃校を含む
22%

その他
6%

隠岐の島町の運動施設利用状況

隠岐の運動施設の現状
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６０歳～８０

歳

２０歳～５０

歳
28%

学生
13%

総合体育館（アリーナ）の利用状況

・総合体育館（アリーナ）を利用す
るのは６０歳～８０歳の人が多い。
・学生の利用が少ない。
→総合体育館（アリーナ）だけでも
学生の関わりが少ない。

https://www.town.okinoshima.shimane.jp/www/genre/

1427787231829/ 13



私たちが立てた課題

・廃校の利用が少ない。

・他校の小中学生のかかわりが
少ない。
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廃校を長期的に利用→多額のお金がかかる
（何千万円という単位）

→単発的なイベントを企画しよう！

～未来につなごう～「みんなの廃校」プロジェクト ：
文部科学省 (mext.go.jp)
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https://www.mext.go.jp/a_menu/shotou/zyosei/1296809.htm


私たちが考えた案

廃校を利用して小学生を対象
としたレクを行う！

→単発的なイベントを行い、その結果か
ら持続的な利用を目指す。
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隠岐高校で試しでやってみよう！

対象 小学３・４年生

目的

他校の人とかかわる機会が少ないから隠岐高校で
やってみて、交流を増やしてもらう
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内容

・謎解き

他校の生徒同士で少人数のグループを作成→交流を図る

評価方法

・２５人以上来たら成功

・アンケートを取る

→また参加したい、楽しかったかなどを聞き６０％以上成功
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実施後

廃校でも実施できるか考える

・廃校までの距離

・廃校を利用するときの料金

・廃校の設備
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新型コロナウイルス感染症拡大のため実施
できませんでした。
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鬼ごっこのお手伝いに参加しよう！

目的

・実際に小中学生のコミュニティに対する関心意欲態度を高
める働きをしている団体のイベントに参加することで廃校利
用のヒントにする。

実施日 ３月１２日

予測される効果

・交流することが楽しいと思ってもらえる。
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イベントの概要
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事前打合せ

内容 スポーツ鬼ごっこの詳細

スポーツ鬼ごっこに参加する際の諸注意

活動に関するインタビュー

日時 ３月４日 午前１０時～１０時半
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インタビュー

Ｑ１．企画するときに工夫した点はどこですか？

Ａ１．問題から企画につなげる。

（子供の運動不足、都会でできることが隠岐では
できないなど。）
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Ｑ２．持続的な活動にするために心掛ける点は
何ですか？

Ａ２．マンネリ化対策のために企画を複数準備する。

健康の面ではきつくなくて続けられることを
企画する。

企画後にアンケートを実施する。
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・活動内容
・受け付け（水、ゼッケン配布）
・審判
・準備、片付け

実際に参加してみた様子
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スポーツ鬼ごっこに参加した感想

・鬼ごっこを通して他校の小中学生とコ
ミュニケーションが取れて、嬉しかった。

実際に青チーム
として
参加しました！
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・スポーツ鬼ごっこを通して、協調性、
考える力がついていた。

→イベントの目的と合っている。
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イベントに参加して学んだこと

問題

改善策

実践

反省

①このサイクルが
大事！
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②イベントを企画する、実行する際に
は最悪の場合を想像して行動する。

→臨機応変に対応する力がつく。
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代わりに廃校について知ってもらうために
チラシを作ろう！

目的

・廃校の利用を促すため

実施場所 隠岐の島町総合体育館（アリーナ）

予想される効果

・廃校利用について興味を持ってもらう

・実際に廃校を利用してもらえる

・交通手段としてバスを使う人が増えるかもしれない？
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役場に確認をもらいながら

作成中なのででき次第掲示予定です。
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総合探究を通しての感想

・今までと違う角度で隠岐を見ることができた。

・隠岐の課題について考えるようになった。

・隠岐のコミュニティの実態を深く知ることができた。

・自分たちが何をしたいのかわからないときに、

周りの人を頼って、探究したい内容を見つける力を得ることが
できた。

・地域コミュニティについて探究することは、想像以上に難し
かった。

・電話の仕方や文書の作り方を学ぶことができた。
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総合探究を通して伝えたいこと

廃校を利用をしようとする考えが少ない。

→交流する場として廃校を利用してみてほしい！

廃校利用促進の案を考えてみてほしい！
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